

Reconocimiento a la actriz Patricia Cuyul marcó nueva jornada de los Temporales

DE TEATRO. *Tras la función de Sprinter, la actriz puertomontina fue destacada por su aporte a la descentralización. El festival continúa hoy con Las Aristócratas.*

Redacción

cronica@diariollanquihue.cl

En una noche cargada de emociones y con un Teatro Diego Rivera repleto, la octava jornada de los Temporales Teatrales tuvo como momento cúlmine la entrega de un especial reconocimiento a la destacada actriz puertomontina Patricia Cuyul. Al finalizar la función de la obra *Sprinter*, la Corporación Cultural de Puerto Montt homenajeó a la artista por su invaluable aporte a la descentralización de las artes y la cultura.

El reconocimiento partió con unas décimas del payador Aldo Velásquez hacia la actriz, mientras que el concejal José Segura, en su calidad de alcalde protocolar, fue el encargado de entregar el galardón, una clava tradicional elaborada por el artesano local Marcos Fuentes.

Segura destacó la sólida y ascendente carrera que ha desarrollado la actriz, resaltando que es "dotada de grandes virtudes escénicas, por su versatilidad, lo vimos hoy día, para interpretar y representar personajes y situaciones desde la comedia al drama como ocurrió esta noche. Propietaria de una gran empatía y simpatía para conectar personajes y entender sus emociones y motivaciones, con gran presencia escénica", asegurando que "para nosotros (la municipalidad) y para la Corporación Cultural de Puerto Montt, es un verdadero honor que hayas nacido, te hayas criado, hayas estudia-



JUAN MANUEL MUÑOZ

LA DESTACADA ACTRIZ PUERTOMONTINA FUE DISTINGUIDA AYER EN LOS TEMPORALES DE TEATRO.

do y convivas con todos nosotros los puertomontinos".

Visiblemente conmovida por el aplauso cerrado del público, una emocionada Patricia Cuyul agradeció a su familia, "de origen, a mi familia de madre, de padre, a mi mamita que está por ahí, a mi hijo, al padre de mi hijo que me ha ayudado también mucho en este camino, a mis grandes maestras, aquí presente Alejandra Vera Osorio, a la que le debo mucho porque ella me incitó a actuar y a todos los que hacemos teatro en este sur, a todos los compañeros que están aquí y a todas las personas que se dedican a esto que es tan complejo el arte, a veces tan doloroso y es tan gratificante".

El reconocimiento a Cuyul coronó la exitosa presentación

de *Sprinter*, un thriller de la compañía santiaguina Núcleo Creativo CC, que la actriz protagonizó junto a Tomás Verdejo y Viviana Herrera.

La obra, escrita por Daniela Contreras-López y Edison Cajas, mantuvo al público en vilo durante sus 80 minutos de duración.

La trama explora los límites entre la realidad y la pesadilla, entrelazando la misteriosa abducción de pasajeros de un bus en el Desierto de Atacama con los horrores de Colonia Dignidad y la búsqueda desesperada de una madre por su hija en 1996.

A través de la ficción, la obra se adentra en temáticas de Memoria y Derechos Humanos, recordando crímenes no resueltos y el trauma que per-

siste en las familias chilenas.

SALA LLENA

La fiesta del teatro no se detiene. Para la jornada de este sábado 12, los Temporales Teatrales presentarán la obra *Las aristócratas*, función para la cual las entradas ya se encuentran completamente agotadas.

La producción contará con un elenco de primer nivel que incluye a Luz Jiménez, Claudia Pérez, Sigrid Alegría, Tamara Ferreira, Daniela Gala y Pascale Zelaya.

La trama se centra en María Beatriz "Tati" Undurraga, una actriz de 1931 que debe encarnar a una aristócrata del siglo XIX, descubriendo en el proceso un secreto que une sus vidas y cambia su percepción del pasado.

CS